

# LA TROMPETA DE LA REVOLUCION,

## PERIÓDICO DEMOCRÁTICO.

### PUNTOS DE SUSCRICION.

En la administracion, calle de Palació núm. 4, frente la ex-cárcel.—En la librería de Colomar, Fideos, 2; y en el taller de encuadernaciones de N. Mulet, Plateria 25 y Peregil 21 y 23.

Sale todos los domingos.

### PRECIOS DE SUSCRICION.

Un real y medio al mes en toda España.—Un número suelto, medio-real.

### ¿QUIEN TIENE EL DINERO?

Caballeros y señoras: ello es muy duro, muy ágrío; pero es menester decirlo: alguien de entre nosotros se lleva el dinero: clarito.

Yo no desconfío de nadie en particular; tengo á todos por dignísimas personas y dignísimos personajes; pero entre nosotros ha de haber, á lo menos, uno, que cuando nos distraemos ó cuando estamos durmiendo, echa mano al cajón, se llena los bolsillos, va á vaciarlos á otra parte y vuelve á meterse en el corro, como si tal cosa.

Y esto no es de ahora: hace ya muchos años que está sucediendo, y es necesario averiguar de una vez qué camino llevan nuestros ochavos.

A cada paso recibimos la noticia de que han llegado tantas mas cuantas barras de oro y plata á nuestras casas de moneda; despues se anuncia que de aquellas barras se ha hecho dinero. ¿Pero quién vé el dinero?

Hace poco los marroquíes nos enviaron una parte de su indemnizacion por la guerra de Africa; pero no por eso se ha notado que circulara un ochavo moruno mas en los mercados; todos se lamentan de que cada día se aumentan las contribuciones y tributos ó sease impuestos; pero repito mi pregunta: ¿A dónde va á parar el dinero? ¿Quién lo tiene?

Los clérigos conocen que el sentimiento religioso está relajado, porque no ven un céntimo, por mas que todos los domingos estén las iglesias llenas de fieles; los maestros de escuela, convertidos en esqueletos á puras hambres, se enseñarían por dinero, si lo hubiera. Con que...

Habla en las Cámaras el ministro de Hacienda y quiere cohonestar su combatido proyecto de Banco hipotecario, alegando que no haya otro remedio para recoger algun dinero.

Habla el ministro de Estado y dice que no puede abolir la pena de muerte estando faltos de buenos establecimientos penitenciarios, de que carecemos, porque para levantarlos se necesita dinero y no lo tenemos.

Habla el ministro de la Guerra y dice que es imposible crear un ejército de voluntarios, entre

otras razones, porque los voluntarios cuestan caro, y no tenemos dinero.

Se publica en los periódicos noticias implorando la caridad pública, porque en los hospitales suele no haber caldo y en las cárceles suele faltar lecho y vestido, por falta de dinero.

Se emiten millaradas de treses, aumentando extraordinariamente la deuda pública, precisamente porque no hay dinero.... ¿Qué es esto, Señor, qué es esto? ¿No es hora ya de averiguar quién de ustedes se lleva ese condenado ó ese bendito dinero?

Yo no creo que sea V., señor lector, ni tampoco V., señora lectora; pero les suplico que llegado el caso, no se opongán á que se les registren los bolsillos y los muebles y los escondrijos de su casa; porque el dinero no se convierte en humo, y el día que nos empeñemos en buscarlo, él habrá de parecer.

Ya casi debe de haber echado mano el gobierno de todos los medios imaginables para sacar dinero del contribuyente: ha inventado el descuento de los empleados, el estanco, la lotería, el consumo, el impuesto sobre billetes de viaje, la cédula de vecindad.... ¿qué sé yo? Y lo cobra, y al día siguiente, ó aquel mismo día por la tarde, ya va á pedir prestado.

Cosa digna de notarse: el gobierno, que prende y encierra y remite á los pueblos de su naturaleza á los que piden dinero por las calles, anda de nacion en nacion pidiendo por amor de Dios que le den unos cuartos.

Y los ministros que se jactan de querer dar muerte á la usura, nos hacen pagar ciento por una seguridad y un orden públicos tan averiados que no valen un real.

Todos los que cobran sueldos del Estado dicen que están mal retribuidos; todos los que sostienen las cargas públicas dicen que están esquilados.

Yo creo que unos y otros tienen razon, y por esto pregunto con mas empeño.... ya saben ustedes lo que pregunto.

El ministro dice que no tiene dinero, y empieza gravando la propiedad.

El propietario dice: ¿sí? pues á mí no me arruinan por bobo, y aumenta los alquileres.

El inquilino dice; ¡hola! ya no saco el aumento de mis ganancias, y aumenta el precio de los géneros que elabora.

El comprador dice: ¡tate! de otro saldrá este aumento de gasto, y rebaja los precios á sus operarios, ó recarga el precio de sus agencias.

Hasta que llega al que vive del jornal y éste paga por todos: mas cara la habitacion, mas caro el pan, mas caro el vino, mas caro todo....

¡Y ni aun así hay dinero!

Lo dicho: es menester que un dia, sin avisar á nadie, el gobierno ordene que de sopetón sean registrados todos los españoles.

Y en seguida, que sean registrados los registradores.

Y despues, que sea registrado el gobierno.

Y si ni aun así el dinero no parece, renunciemos á la esperanza de tenerlo, pues será claro y notorio que la naturaleza no consiente que en España haya dinero.

### UNA POSDATA.

Ibiza 26 noviembre de 1872.

Querido Pepe: Te anticipo la mas cordial enhorabuena. Asegurada en toda la linea nuestra victoria, lucidos quedarán esos confeccionadores de candidaturas y sus corresponsales de esta isla. ¿Por ventura se combate ni se derrota tan fácilmente á un representante natural, como lo eres tú?... Todas cuantas tramas se han urdido para impedir tu triunfo, vinieron á estrellarse contra mi inflexible fuerza de voluntad y mis enérgicas resoluciones. He demostrado que soy un jefe *comme il faut*, y que tuvieron mis marinos la eleccion mas acertada. Con la mano en el timon á nadie le tengo envidia. Evito con pasmosa habilidad los mas dificiles escollos: largo velas y dejo por popa al mas afamado andarín: paso por ojo al que se atreve á provocarme: derribo de una andanada al que no acata mis leyes: entro al abordaje con la misma facilidad que dicto un escrito: soy, en fin, la mas refinada esencia, el mas acabado modelo del corsario español. La gente de mi bordo es toda ella escogida. Son mozos de provecho, duchos en el manejo de los históricos *frascos*, y quien resiste, caro *Peperin*, cuando se halla frente á frente del talento y del valor?

La candidatura del rapa-barbas número dos agoniza. La del mequetrefe con nombre de rio, murió antes de recibir las aguas del Jordan. La del gordo, no llegó á ver la luz. Solo la tuya adquiere cada dia mayor robustez.

Tambien se murmuran ciertas imposiciones recién llegadas de esa; pero nuestros enemigos no están avenidos y aunque lo estuvieran es ya tar-

de. Que escriban sobre la puerta de esta administracion ó estafeta de correos, ó mejor dicho de una especie de figon ó taberna, que no otra cosa parece la tal oficina, regentada por un aprendiz de pedagogo calabaceado, tan largo de piernas como corto de entendimiento, que escriban, repito, sobre la puerta de su habitual guarida, las significativas palabras del Dante:

*Lasciate ogni speranza*

*voi q' entrate.*

D. José Tur y Llaneras de Español, capitán graduado alférez en situacion de retiro, ex-comandante del Résguardo de Sales y mi muy querido hermano (q. D. g. si le heredo,) será diputado provincial por mucho que pese á los raiceros de aquende y allende los mares. Y D. José Tur será una de las lumbreras del nuevo comité conservador de las Islas Baleares. Y eclipsará á Terrer que le disputa la primacia. Y Trias tan solo escuchará á mi hermano. Y hablará por boca de ganso. Y escribirá por pluma de idem. Y yo les dejaré á todos sin las que cubren al presente sus magras carnes.

Con cuanta verdad dice el canónigo de nuestro partido que yo soy la única persona decente del mismo. ¡Qué franco es D. Manuel y que aprovechado! Aplica con perfeccion el *nosce ipsum* de la escuela socrática.

Si vieras el desconcierto que reina entre los amigos del doctor Simon, si tuvieses ocasion de observar el abatimiento de que se hallan poseidos, seguro es, querido hermano, que pasarias un buen rato. Pasean tristes y meditabundos. E moderno Judas se esfuerza en vano para animarles; pero es tan difícil, por buen cómico que uno sea, el hacer asomar al rostro lo que no siente el corazon! Ninguno mas abatido que él. Soñó con una faja y habrá de contentarse con seis palmos de sogá para imitar al rubio de los treinta dineros. Y es lo mejor que puede hacer. No le queda otro recurso. El delincuente sacado de la cárcel va tambien consumiéndose lo mismo que vela de c. bo. Su compañero el ex-secretario de S. Juan, aunque mas cubierto de carnes, no acaba de estar tranquilo en su silla de oficial de Rentas. El de las cartas no ha aprendido todavía su juego y anhela reanudar sus profundos estudios por mas que le cuesten sendos parches de vinagre en la frente. Y, en fin, todos sufren las consecuencias de una indigestion que no bastarian á corregir las especialidades curativas del diptado, si es que este se dignase propinarlas á medida de los deseos de su accidental estado mayor.

Mañana esperan al héroe de la batalla electoral y con la esperanza de que el telegrafista, ese mixto de botarate y charlatan, les traiga alguna receta con membrete de Ministerio ó Direccion,

no dejará de pasar la noche en vela. ¡Que haya un desengaño mas! ¿Que importa al mundo?

To nada temas. Está tranquilo. Mis trabajos no por mas

La próroga de 15 dias á favor de los cuenta-dantes de S. José, nuestros mas leales amigos, ha producido el mejor efecto. Han quedado contentos y agradecidísimos. Tambien nos favorece el Comisionado planton que acaba de despedirse contra los Ayuntamientos para el pago del contingente provincial.

La verdad es, y sea dicho en reserva, que si fuésemos amigos del Gobierno, tal vez no hubiéramos alcanzado tanto.

Te recomiendo eficazmente para cuando seas Diputado al célebre traficante en carne humana Alzina de S. Carlos. Este individuo, reconociendo sin duda á los favores que le has dispensado y con el propósito sin duda de ganarse tu voluntad para que en la próxima quinta le tiendas la mano y hacer sin perjuicio tuyo, su santo negocio, trabaja á tu favor como un desesperado. Ténlo muy presente. Lo primero es la gratitud. Ya te mandaré, oportunamente una listita de recomendaciones, pues he tocado con mucho éxito la consabida cuerda.

Adios querido hermano: se complace infinito en comunicarte tan buenas nuevas el que lo es tuyo de corazon y desea tu prosperidad. JUAN.

Con referencia á las elecciones que se acaban de verificar en los Estados-Unidos, de los compromisarios que han de proceder el 5 del próximo diciembre á la eleccion directa del presidente de la Union, y bajo el epigrafe «Como vota la gran República,» el corresponsal del periódico ministerial inglés *Daily News* escribe á este desde Nueva-York:

«El carácter culminante y pasmoso de la contienda del dia ha sido la extrema calma que ha reinado en todas partes.

El dia ha sido observado como una fiesta general. Banderas, pendones y los retratos de los candidatos rivales pululaban por doquiera. Las señoras paseaban; las tiendas permanecian abiertas y solo se ha tenido noticia de una insignificante alarma. Ninguna reunion de sacristia hubiera tenido lugar en Inglaterra con menos turbulencias de las que ha ocasionado esta importante contienda que decide el sistema de gobierno nacional, de estado y municipal de una República de cuarenta millones de ciudadanos en una metrópoli de un millon. Al ver que el principal interés se observaba entre los que apostaban por uno ú otro candidato, y que estos eran valorados por los mismos como se valoran los caballos en las carreras del «Derby,» no pude menos de recordar esta solemnidad británica.

De tiempo en tiempo el resultado del escrutinio se anunciaba al público por medio de esferas iluminadas en los puntos céntricos de la ciudad. Grandes pero ordenadas masas permanecian esperando á las puertas de las redacciones de periódicos. Las aclamaciones vocingleras muy escasas, pues el interés público habia sido absorbido en gran parte por las elecciones preliminares de octubre. Nada de discursos callejeros. Luces eléctricas brillaban sobre risueñas muchedumbres que comprendian perfectamente lo que pasaba sin ayuda de intérpretes. En los barrios peores de la ciudad, á los que fui á dar una vuelta, reinaba la mas perfecta tranquilidad y en todas partes se demostraba una gran cortesía. Las tabernas se estaban cerrando. Los personajes políticos ofrecian refrescos á las personas que los visitaban. Las noticias que se reciben de toda la República son de idéntica índole. No hay punto ninguno donde la lucha no haya sido pacífica y mesurada. Seria imposible encarecer la apariencia bonachona del pueblo americano, ó la absoluta ausencia de algo parecido á una excitacion peligrosa en esta sorprendente eleccion. La demostracion mas enérgica que presencié fué la quema de un pequeño barril de alquitran en un arrabal apartado.

Los periódicos conservadores sirven estos dias las plazas de mozos del partido republicano, y llevan á las casas los avisos siguientes:

«El partido republicano se sublevará....»

Lo gracioso está en que si nos subleváramos de veras, todavía se quejarían los conservadores mismos de que no los habíamos prevenido.

El ayuntamiento de Bilbao ha suprimido el presupuesto de culto y clero.

¡Qué baratos van á andar ahora por allá los curas!

Espero ver el anuncio en los periódicos: «Se hace almoneda de curas.» O «Hay curas de desecho.»

En Madrid parece que al fin se acuerdan de nuestros deseos y de los reaccionarios que sirven en las distintas dependencias del Estado, si bien las cosas se arreglan muy despacio.

Esto no obstante no hay mas remedio que confesar que algo es algo, y que por término medio se escabecha cada correo á un reaccionario. Continuando las cosas así tendrán que llegar muchos vapores para que esto quede una balsa de aceite.

De buena gana pagaria cinco duros para que

ne tardara en venir la solicitada cesantía del Tesorero de Hacienda pública señor Martínez Hervaz.

Esta garduña moderada me indigesta á mas no poder y por lo mismo deseo verle cuanto antes desamarrado del pesebre general del Estado.

Además es sabido que la pata del consabido flameuco rebajado necesita aires mas sanos que los de Mallorca y por lo mismo fuera conveniente la embarcacion para Fernando Poó ó para para otra isla del golfo de guinea donde acaso pronto acabarian sus sufrimientos.

Antes de que el señor Martínez Hervaz tome pasaje para Fernando Poó, Annobon ó Corisco se hace preciso que se sirva pasar por la Delegacion del Banco de España y satisfaga el importe del actual trimestre, no sea cosa que despues se pretenda *hacer leña* sobre otro contribuyente.

Afrojados que haya los cuartos le concedemos plena libertad de embarcarse y dar á comer á los peces su mismísimo individuo en cuanto el buque que le transporte se halle en alta mar.

El jueves por la noche llamaron nuestra atencion algunos individuos que por la plaza de Abastos pululaban los cuales al parecer iban disfrazados, pues es segurísimo que las barbas que llevaban eran de quita y pon, fuimos en busca de una pareja de vigilantes y ni por un ojo de la cara pudimos hallar lo que con tanto interés buscábamos al objeto de hacer prender a aquellos hombres que tan sospechosos nos eran. Mas tarde supimos con estrañaza que por disposicion del señor gefe de órden público se habian disfrazado algunos individuos del ramo, con el objeto sin duda de demostrar que algo se hacia para perseguir el juego, á la que nosotros no podremos menos de esclamar.

¡¡Música!! ¡¡Música celestial!!.....

Al presente mas que nunca menudean las lidas y venidas de los principales corifeos de los transferidores, al Palacio de Oriente, se redobra su aparente solicitud y cuidado por el restablecimiento de la salud del Monarca, se multiplican sus intrigas palaciegas, y se ponen en juego todas las influencias posibles, para conquistar el ánimo de D. Amadeo; dejando traslucir algunos afiliados á tan deshonrada comunión impolítica, que no han de pasar muchos dias sin que los calamares vuelvan á sentarse en el poder.

Ellos habrán dicho para su capote: á rio revuelto, ganancia de pescadores; y de aquí que hagan un supremo esfuerzo para otra vez entronizarse, y que se valgan para ello de los medios mas bajos rastreros y criminales; pero si estos aduladores é intrigantes palaciegos, por una

inesperada fatalidad sorprendieran un momento el ánimo del Rey, no tan fácilmente engañarán al pais, en cuyo pesan como loza de plomo los 120 millones de pesetas con que aumentaron la deuda flotante durante su medio año de tener asido el mango de la sarten del presupuesto, junto con los de las transferencias y otras mil y mil trampas y enredos todos mas que suficientes para hacer llevar el grillete á muchos de los encopetados ex-mandarines, y no habian de trascurrir muchas horas sin que fueran barridos completamente de la escena pública.

Segun *La Imprenta de Barcelona*, el 27 del corriente el M. I. señor rector de esta Universidad, confirió el grado de licenciado en Medicina y Cirugia. á don Jaime Moyer y Morante, natural de Manacor, (Mallorca).

El gobierno prusiano se ha negado á contestar en la Cámara de los Diputados á una pregunta de si iba á hacer una hornada de miembros de la Cámara alta.

La prensa alemana se muestra muy simpática al Sr. Thiers y muy severa con los que tratan de poner dificultades á su gobierno.

Don Carlos ha escrito á Savalls en que le diga entre otras cosas lo siguiente:— Soy vuestro rey: quiero serlo de veras: Y mas adelante

«Yo quisiera, querido Savalls, volar á vuestro lado y compartir vuestras fatigas y peligros; pero en los momentos actuales debo sacrificar mis deseos de soldado ante los deberes de rey.»

El primer deseo nadie lo pondrá en duda. En cuanto al segundo dígallo Oroquieta.

Dice la *Correspondencia de España* que se cree que el general Contreras se ha unido á los insurrectos de Linares, aunque no hay dato que lo confirme.

## A UNA MUJER Á LA MODA.

El castillo que miro en tu cabeza,  
al de los guardias, morrion, insulta,  
es de falso cabello en que se oculta  
la calva que te dió naturaleza.

Gastas, por afectar mayor grandeza,  
alto tacón, que andar te dificulta,  
y por detrás el polison te abulta,  
y el corsé por delante te endereza.

En tu rostro el pincel primores hizo:  
por detrás, por delante y de costado  
no tienes natural ningun hechizo;

Vives, como quien dice, de prestado;  
tu corazón tan solo no es postizo,  
y por eso lo guardas.... ¡disecado!

PADMA

IMPRESA DE JUAN COLOMAR.